

## ABSTRAK

**Laila Fauzannah.** *“Pengulangan Nikah” pada Praktik Nikah Siri (Studi Kasus di Desa Tawia Kecamatan Angkinang Kabupaten Hulu Sungai Selatan).* Skripsi, Pembimbing: Ergina Faralita, SH, MH. Program Studi Hukum Keluarga Islam (Ahwal Syakhshiyah), Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin, 2025.

**Kata Kunci:** Alasan Nikah, Nikah Siri, Pengulangan Nikah

Pengulangan nikah pada praktik nikah siri merupakan fenomena yang sering terjadi di masyarakat Indonesia terutama di daerah pedesaan khususnya di Desa Tawia Kecamatan Angkinang Kabupaten Hulu Sungai Selatan. Pengulangan nikah dalam konteks ini merujuk pada proses pencatatan pernikahan yang dilakukan oleh pasangan nikah siri dengan status belum pernah menikah. Nikah siri masih menjadi praktik umum di kalangan masyarakat Desa Tawia. Fenomena ini menimbulkan berbagai persoalan salah satunya adalah pengulangan nikah. Kemudian penelitian ini bertujuan untuk menganalisis alasan yang melatarbelakangi pelaksanaan pengulangan nikah pada praktik nikah siri di Desa Tawia.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian hukum empiris dengan menggunakan pendekatan yuridis sosiologis. Sifat penelitian ini adalah deskriptif kualitatif, dengan lokasi penelitian yang bertempat di Desa Tawia Kecamatan Angkinang Kabupaten Hulu Sungai Selatan. Data yang digunakan dalam penelitian ini berasal dari wawancara dengan beberapa informan yaitu masyarakat Tawia. Metode yang digunakan untuk mengumpulkan data penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Setelah data terkumpul kemudian diolah melalui proses reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Selanjutnya dianalisis menggunakan analisis kualitatif.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa terdapat beberapa alasan utama yang mendasari pelaksanaan pengulangan nikah yaitu, kesadaran para informan terhadap pentingnya legalitas pernikahan, untuk memperoleh kekuatan hukum, untuk menghindari dispensasi nikah dan dorongan orang tua. Selain itu adanya pemakluman budaya terhadap nikah siri turut memperkuat keberlanjutan praktik pengulangan nikah. Penelitian ini memberikan wawasan penting mengenai alasan dalam mengambil keputusan untuk melakukan pengulangan nikah. Harapannya penelitian ini dapat digunakan untuk meningkatkan edukasi untuk memberikan pemahaman yang lebih lagi terkait dampak pernikahan siri dan pentingnya peran pemerintah dan tokoh agama untuk memberikan pemahaman kepada masyarakat terkait pentingnya pencatatan pernikahan.